

Estudio de la Cámara de Zaragoza

La comunidad afianza su «solidez» pero «no es inmune» a la tensión global

El informe de la Fundación Basilio Paraíso destaca la resiliencia del tejido productivo de Aragón frente a la incertidumbre internacional

JORGE HERAS PASTOR
Zaragoza

Aragón afianza su solidez económica tras un 2024 con signos claros de estabilidad y fortaleza, una posición «privilegiada» para afrontar los tiempos revueltos que vive el mundo por las tensiones geopolíticas y el proteccionismo. La comunidad roza además el «pleno empleo», pero bajo esta fotografía optimista hay tareas aún por resolver como la baja integración de los jóvenes en el mercado laboral, las carencias en productividad y competitividad, el incremento del absentismo o el déficit en la balanza comercial que se ha registrado por segundo año.

Así lo expuso Soledad Monge, delegada de la consultora Auren y autora del Informe Económico de Aragón 2024, que fue presentado ayer por la Fundación Basilio Paraíso de la Cámara de Zaragoza e Ibercaja, un acto en el que también participaron Jorge Villarroya, presidente de la institución, y Antonio Lacoma, director territorial de Ibercaja en Aragón.

El documento analiza la evolución reciente y las perspectivas de futuro de la economía aragonesa. Consta una posición sólida de la comunidad autónoma en el contexto nacional y europeo, gracias a su crecimiento económico sostenido, la contención de la inflación, el dinamismo empresarial y unos niveles de empleo superiores a la media.

«Nos enfrentamos a una coyuntura internacional compleja, pero Aragón navega con una estructura robusta que nos puede ayudar a sortear la incertidumbre», destacó Villarroya, quien aseguró que la comunidad está por encima de la media nacional en la mayoría de los indicadores, tanto sociales como económicos y sectoriales.

No obstante, el informe pone el foco en un hecho sin precedentes: el segundo año consecutivo de déficit comercial, que evidencia una vulnerabilidad creciente de la economía aragonesa ante los cambios del entorno global.

La comunidad cuenta con una de las tasas de desempleo más bajas del país y una economía que, en palabras de Monge, «ha demostrado una enorme capacidad de adapta-



José Miguel Sánchez, Nieves Ágreda, Jorge Villarroya y Antonio Lacoma, en la presentación del informe.

Boletín de Coyuntura

La economía sigue en racha a pesar de Trump

Las perspectivas para la economía mundial se han ido ensombreciendo a lo largo del primer semestre de 2025, fundamentalmente como consecuencia de la errática política económica desplegada por la nueva administración Trump en Estados Unidos. En este contexto, Aragón y España han perdido tracción en el arranque de 2025, aunque continúan creciendo a un ritmo muy apreciable y por encima del promedio de la eurozona, con el soporte de una vigorosa demanda interna apoyada a su vez en un buen comportamiento del mercado de trabajo.

Así lo recoge el último Boletín Trimestral de Coyuntura, publicado ayer por el Gobierno de Aragón, que muestra un in-

cremento del producto interior bruto (PIB) de la comunidad del 2,9% anual en el primer trimestre de 2025, una décima más que en el conjunto de España (2,8%).

El mercado de trabajo de Aragón ha acompañado el aumento de la producción, con un incremento del empleo del 0,8%, aunque en este caso el ritmo de crecimiento ha sido muy inferior al registrado a nivel nacional (2,4%), de acuerdo con la Encuesta de Población Activa (EPA) del INE.

Con ello, la tasa de paro se situaba en el 8,3% en Aragón y el 11,4% en el promedio estatal, mientras que la inflación aceleraba transitoriamente debido a la energía. ■

ción ante un entorno internacional profundamente inestable». A su juicio, Aragón «se encuentra en pleno empleo», aunque la tasa del paro de la comunidad no esté por debajo del 5% -7,6% al cierre de 2024-, el límite que define este concepto económico, ya que en torno a la mitad de los desocupados «no buscan empleo realmente».

Sin embargo, esa buena posición presenta matices. El empleo juvenil sigue siendo bajo, pese a que en el último año ha mejorado un 10%. Las empresas demandan perfiles especializados y la formación, en muchos casos, aún no responde a esa necesidad.

Por su parte, el director territorial de Ibercaja en Aragón, Antonio Lacoma, puso en valor los resultados del informe, pese a reconocer el impacto que está teniendo el contexto geopolítico global. «Vivimos una etapa de elevada incertidumbre. La guerra en Ucrania, el conflicto en Oriente Medio o el vaivén de los mercados energéticos están condicionando las decisiones de inversión», advirtió. ■

El Periódico